

BAB V

PENUTUP

A. Kesimpulan

Peran gereja untuk meningkatkan perekonomian anggota jemaat merupakan hal yang sangat penting dilakukan di dalam suatu jemaat. Dalam Gereja Protestan Sulawesi Tenggara telah mengadakan program yang berupaya untuk meningkatkan perekonomian anggota jemaat, dengan tujuan meningkatkan perekonomian anggota jemaat GEPSULTRA.

GEPSULTRA mempunyai visi dan misi. Visi GEPSULTRA ialah menjadi mandiri, dewasa dalam segala bidang bahkan pada upaya meningkatkan perekonomian anggota jemaat.¹ GEPSULTRA untuk melakukan suatu upaya meningkatkan perekonomian jemaat, membuat suatu program untuk meningkatkan perekonomian anggota jemaat.

Berdasarkan topik pembahasan yang telah dibahas sebelumnya GEPSULTRA melakukan program peningkatan perekonomian ialah koperasi, beternak babi, beternak ayam, usaha mikro namun program tersebut tidak berjalan dengan baik, ini dikarenakan loyalitas kerja jemaat yang kurang, kinerja majelis yang

¹ *Tata Gereja Protestan Sulawesi Tenggara.*

tidak maksimal dan juga pendeta yang tidak benar-benar melakukan tugas dan tanggung jawabnya dengan baik.

B. Saran

Berdasarkan hasil pengkajian dan kesimpulan di atas, maka penulis memberikan saran kepada pihak yang bersangkutan :

1. Bagi Klasis Kolaka Timur

Kiranya Majelis Gereja Protestan Sulawesi Tenggara di Klasis Kolaka Timur dapat menjalankan program untuk meningkatkan perekonomian anggota jemaat dengan sungguh-sungguh, yaitu dengan cara memberikan teladan yang baik, bukan hanya mampu berkhotbah namun juga mampu memberikan contoh untuk bagaimana mengelolah bumi dengan baik. Begitupun bagi anggota jemaat sekiranya dapat menjalankan program dengan kualitas kerja dan loyalitas kerja yang sungguh-sungguh, memiliki kesadaran bahwa salah satu tugas dan tanggungjawabnya terhadap sang khalik ialah mengelolah bumi dengan baik. Semua ini dilakukan agar dapat meminimalisirkan faktor yang dapat menghambat program tidak berjalan dengan baik.

2. Bagi Institut Agama Kristen Negeri Toraja

Sekiranya Lembaga dapat lebih menambah dan melengkapi buku-buku yang berkaitan peran gereja, sehingga mahasiswa-mahasiswi tidak sulit menemukan referensi yang berkaitan dengan peran gereja untuk meningkatkan perekonomian anggota jemaat.

3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Sekiranya peneliti selanjutnya dapat meneliti mengenai gereja yang melakukan peningkatan perekonomian dengan baik agar dapat menjadi contoh buat gereja lain.